



América Yoselin Gordillo Martínez

**Lic. María del Carmen Cordero
Gordillo**

Ensayo

Taller de Elaboración de Tesis

PASIÓN POR EDUCAR

Noveno cuatrimestre

Lic. Psicología

Comitán de Domínguez Chiapas a 01 de julio de 2020.

La investigación: el arte de buscar información.

Para poder definir el tema que se convertiría en el soporte medular de la tesis, tuve que observar hechos cotidianos; de un sinfín de temas interesantes a investigar, me incliné por este, el celular; primeramente, para ampliar el área de investigación; segundo, para enfocarme en los adultos y tercero, para dar alternativas de cómo podemos realizar nuestras actividades en un mundo cuya tecnología lo mueve.

Recopilar la información, involucra saber a qué tipo de personas se enfocará la investigación y precisamente qué es lo que debemos de saber, qué es lo que se quiere estudiar.

Para recopilar los datos, se tiene que tomar en cuenta la población, y definir porqué medios esa información será obtenida; ya sea que de forma cualitativa, cuantitativa o mixta, implicará una actitud perspicaz.

Observar, es parte de la tarea de un investigador; en la lectura, se dan diversos ejemplos de grupos con los cuales se puede trabajar durante la investigación. Desde un grupo pequeño hasta un grupo grande. Cuando se observa a un fenómeno, desde mi punto de vista, considero que no hay que intervenir en el, pues, lo que queremos es obtener la información que nos servirá, no inducir supuestos que de nada servirá, es recomendable, que la observación sea de forma natural.

Durante el proceso de la investigación, pude darme cuenta, de que a pesar de que en la preparatoria y al inicio de la carrera, había hecho pequeñas investigaciones, ninguna tan extensa y exhaustiva como esta.

Al principio, pensaba, que al ser un tema <<fácil de investigar>>, ya que muchas personas han investigado acerca del celular, y que toda la información la encontraría *ipso facto*, entendí que no, dedicarse a la tesis requiere hacer uso de todo lo aprendido del español, la epistemología, los métodos de investigación, etcétera.

Es decir, requiere leer mucho y tener una habilidad de comprensión avanzada, pienso que hacer la tesis desarrolló más el hábito de la lectura y también modificar varios aspectos de mi escritura.

Definir mi muestra poblacional fue sencillo, porque estaba convencida de que dirigirme a los adultos era lo ideal, por todo lo que he observado en mi familia, no fue sencillo encontrar información verídica, hubo veces que la información que encontraba era repetitiva o era escasa; considero eso, como uno de los retos, dedicarme a investigar en varias páginas y documentos electrónicos hasta encontrar lo que estaba buscando.

Aunque, algunos días también quedaba con cansancio mental también disfrute de investigar y escribir.

Con la pandemia actual, veo esto como el reto y al mismo tiempo el obstáculo más grande, ya que, tener que recibir clases en línea y no saber si lo que estoy haciendo está bien, dificultó un poco el proceso.

Una de mis motivaciones para hacer la tesis, ha sido el hecho de que este año me graduaré, y que escribir ha sido una de mis pasiones de toda la vida, combinando esas dos motivaciones, explota en mí el hacerlo bien.

De la materia, todo fue interesante de aprender, desde la citación en formato APA, cómo ampliar el marco teórico, investigar el Estado del Arte, y por último, estructurar las técnicas de investigación que me servirían durante el tiempo en que estaría investigando la tesis.

Para recopilar la información, aparte de que, me estoy enfocando en mi sujeto y objeto de estudio, también tengo que considerar a mi hipótesis, para que así comprobar si mi hipótesis es correcta o no.

De mi propia investigación, puede aprender y conocer conceptos nuevos, su historia de forma más detallada y cuáles fueron los primeros pasos en el área de investigación, y también volverme crítica, en el sentido, de qué cosas faltan o qué cosas están de más.

El proceso de recopilar la información abarca desde las técnicas donde queremos conocer cifras, hasta darle una interpretación cualitativa de cada valor.